

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, martes 21 de mayo de 1901

ADMINISTRACIÓN
7ª Av. Oeste N.º 190
Apartado 160 Teléfono 202

Alternabilidad
on el Poder

La Prensa Independiente PROCLAMA

Sensata Política
Internacional

—A—

Democracia y
Justicia al mérito

BERNARDO SOTO

Respeto a la
Opinión Pública

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

LA UNION HACE LA FUERZA

El Dr. E. A. Friis, para dar más ensanche á su despacho, se ha asociado al acreditado dentista americano Dr. Máximo Stein, quien ha ejercido su profesión en París y últimamente en las demás Repúblicas centroamericanas, de donde trae recomendaciones de familias distinguidas.

Con tan buena adquisición, la numerosa clientela del Dr. Friis tendrá mayores ventajas en los trabajos por lo expedito, la finura y la reducción de precios, que estará al alcance de todo el mundo.

Especialidades: Extracciones de muelas sin dolor por un nuevo sistema, colocación de puentes de oro y porcelana, sistema *Cheffield*. Planchas de oro, de aluminio y otros metales.

1º de abril de 1901.

NUEVO RESTAURANT

—DE—

Edmundo Veyssset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y con criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

Restaurante Central

ANTES DE H. MONLOUIS

Desde el primero del corriente he comprado al señor Monlouis el acreditado Restaurant Central, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901.

JUAN AMIGLIETTI.

Nota.—A las personas que tengan cuentas pendientes con el señor Monlouis se les suplica se sirvan pasar antes de días á cancelarlas.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES
COLON

CORESPONSAL del *Annuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil é Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EUDALDO BASTAR.

COMPRO

estampillas de correo usadas de este país y las pago á cuarenta centimos el cien. Puntarenas 26 de marzo de 1901.

Juan R. Saez W.

Casa de Ramón Li.

LECCIONES PARTICULARES

Teniendo algunas horas desocupadas, ofrezco mis servicios á domicilio, como maestro de Enseñanza Primaria y francés.

SANTIAGO GUTIÉRREZ V.

ap. 398.

AVISO

Se vende una casa en muy buen punto y con comodidades propias para cantina ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

GABINETE DENTAL ELÉCTRICO

REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIENICAS

Calle 20, 100 varas al Norte del Telegrafo. Casa esquinera. Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que ha llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

Se destruyen nervios completamente sin dolor por medio de la electricidad.

Se curan toda clase de enfermedades de la boca y dientes.

Precios módicos. Todos los trabajos garantizados. Con sultas gratis. Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER

DENTISTA AMERICANO

NEGOCIO

Se necesitan 1000 metros lineales de Decauville con sus carros. Dirigirse á Enrique Pucci.

Hacienda "LA GIOCONDA."

AVISO

Se desea comprar una casita que no sea de mucho precio y que esté situada del lado Norte de esta ciudad.

Para proporciones entenderse con Ronulfo Rojas, 9ª Avenida, 225 varas al Este del Colegio de Señoritas ó con Rosendo Alfaro G. en Heredia.

San José, abril 10 de 1901.

EL TIEMPO

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
FACIO CASTRO
ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO,
JUAN RAFAEL ACUÑA

21 DE MAYO DE 1901

INDIFERENCIA

No de otra manera que-remos tildar la conducta de los costarricenses, en especial de aquellos que por sus luces y por el peso de su opinión van á la cabeza del país, que ven, sienten y palpan, el mal estado político y económico, sin hacer nada, sin preocuparse de nada. Con mirada fría, tranquila, ven hundirse poco á poco la nave de la nación, sin tratar de evitarlo, sin tratar siquiera de salvarse; sin reparar que el desmoronamiento del edificio republicano nos aplastará á todos bajos sus restos.

La parte pensante del Gobierno, mejor dicho, el Jefe del Ejecutivo, no puede en los actuales difíciles momentos ocuparse más que de su salud y mientras tanto el mecanismo administrativo rueda, inconsciente, sin una mano que lo dirija, sin una fuerza que lo impulse.

Y esto, unido á los desbarajustes anteriores, á la indiferencia de la gente de saber, á la estúpida confianza de que el Gobierno lo hará todo y á la idea de que solo él lo puede todo, dará como natural consecuencia la ruina del país, el hundimiento completo de nosotros.

Unámonos, dirijan los que pueden las masas, preocupémonos de nosotros y de nuestros conciudadanos y lanzemos el grito de ¡Unión republicanos!! que es lo único que puede salvarnos.

Unámonos para luchar, para combatir la ruina que nos amenaza y lo que es peor la dictadura que se nos viene encima.

PRO DOMO

III (*)

Sigue diciendo.....

Que "la enseñanza moderna no es una novedad," puesto que data del siglo diez y ocho," y que "la enseñanza moderna no es otra cosa que la enseñanza antigua sin griego ni latín." Y de estas dos aseveraciones, ó afirmaciones negativas, si se quiere, bien pueden inferirse, digo, me parece (porque yo no trato de molestar á nadie ni discuto sino obligado á ello y siendo un lógico por fuerza) que pueden sacarse en limpio *varias bagatelas*, como sacó del sermón cierto muchacho deudo mío, famoso por sus ocurrencias.

Porque, en efecto, proclama la X de *El Heraldo*, ó por mejor decir, el *Heraldo de Ekis*, que ciertas cosas de *ahora*, del siglo veinte, "son origen de la enseñanza moderna;" y siendo así, no hay duda sino que lo de hace *dos siglos* viene á nacer, ó viene á reventar ahora. Y de esto no hay más que decir sino que es cosa inescrutable, como otras de la Biblia.

De lo otro sí hay que decir, y es que no hay idea en *El Heraldo* de lo que viene á ser dicha enseñanza moderna, con mejor acierto llamada "enseñanza científica práctica."

¡Aviados estaríamos, si ésta no fuera más que la antigua sin lenguas clásicas! Ni hay que acudir á la novísima reforma francesa *in fieri*, para enterarse de lo moderno en el asunto. Ya se inició en España, hace más de seis años, por el Ministro Groizard, que seguramente había estudiado y conocido á fondo aquella otra famosa *enquête* de los 306 dictámenes, y el magistral informe de Mr. Gréard, de la Universidad de París.

Ya en nuestros Institutos de España se establecía desde entonces el predominio de las *ciencias exactas y fisico-naturales*, con sus cinco cursos de *Matemáticas; su Física y Química* positivamente expuestas y estudiadas con la debida amplitud; su *Historia Natural*, con *Mineralogía y Geología*, y *Botánica y Zoología*, convenientemente preparadas en los primeros años de estudio y ampliadas en los últimos del Bachillerato; su *Organografía y Fisiología*, su *Antropología y Sociología*; con sus elementos filosóficos de *Psicología, Lógica, Ética y Estética*; sus lenguas vivas, *Inglés y Francés*, empezando por éste sin

(*) Véanse artículos I y II, en *El Día*, de 15 del corriente y de hoy.

aquel, ó siguiendo uno solo, según lugares y aptitudes, como se practica en Alemania, donde no era posible, de otra parte, que á nadie le ocurriese llevar de frente y á la par desde el principio estos dos idiomas.

Con todo eso y el *Dibujo*, la *Gimnasia* y nociones de *Agonomía*, y un poco de *Latín* para conocer la evolución de nuestra lengua nacional y estudiarla, según la ciencia moderna de las lenguas, histórica, práctica y positivamente, tenemos la nueva enseñanza, la *enseñanza científica práctica*; la cual no es, ni en manera ninguna puede ser, la *enseñanza antigua con exclusión del latín y del griego*: esto lo saben, hasta dormidos, todos cuantos hombres serios y medianamente estudiosos se han ocupado y se ocupan en la materia, algo más que para farolear y no hacer nada.

Pero dejemos cosa tan árida y desabrida para gentes de gusto. Citemos algo divertido... Vaya el texto para que se vea también el verboso razonamiento y la lengua particular que sale por la boca del *Heraldo de Ekis*:

"Los negocios, la frecuente comunicación internacional, lo temprano que ahora se entra en la lucha por la vida, la conveniencia de armarse prontamente para ella, la necesidad de desenvolver las facultades de iniciativa y de acción, la utilidad de los conocimientos positivos, todo esto, que imprime nuevo rumbo á las energías del hombre, fue origen de la enseñanza moderna, la cual no es otra cosa que la enseñanza antigua con exclusión del latín y del griego, con raíces en la realidad y con fines prácticos."

Esta enumeración retórica, hecha á machete, que tan satisfecho habrá dejado, acaso, á su autor, y tanto deja que desear á quien tiene el oído acostumbrado al más armonioso de los idiomas, me representa, con tal precisión y fuerza viva, otra que yo aprendí de memoria hace cincuenta años, que no puedo menos de repetirla aquí, por si alguien quiere admirar el contraste:

"El sosiego, el lugar apacible, la amenidad de los campos, la serenidad de los cielos, el murmurar de las fuentes, la quietud del espíritu, son grande parte para que las musas más estériles se muestren fecundas y ofrezcan partos al mundo, que le colmen de maravilla y de contento."

Por donde puede verse cuánto se diferencia el castellano del *griego moderno*.

V. FERNÁNDEZ FERRAZ
Cartago, 3 de mayo de 1901

NOTAS

El domingo en la noche hubo una bonita é improvisada reunión de confianza en casa del distinguido caballero don Venancio García.

La concurrencia era selecta y escogida, haciendo los honores de reina, Anita, que al esplendor de su belleza y de su juventud une la más exquisita finura y la más franca amistad. Ella animó la fiesta y llevó al corazón de los asistentes la felicidad y la alegría que se derramaban por todas partes, ayudada grandemente por las lindas señoritas que formando delicioso ramillete allí se encontraban. En medio de tan preciadas flores, había una, exótica, perfumada, atrayente, bella como la que más, nacida en los jardines de la noble patria de Ricaurte.

Fiestas como ésta debieran repetirse para hacer amable y hermosa la vida.

* * *

TEATRAL

Antes de anoche se dió en nuestro espléndido "Variedades" la conocida pieza "Caballería Rusticana," ante una regular concurrencia.

Alcanzaron muchos triunfos los pequeños artistas; principalmente, Lupita y Lola (grande) que cosecharon muchos aplausos sobretodo al final de la obra. El intermezzo estuvo muy bien ejecutado por la orquesta.

Merece felicitación el escañografo de la compañía don Paco Ruiz.

Lástima que no enviaran localidades á los señores de la otra "Caballería," que después de su famoso *debut* no han vuelto á *chistar* y andan por allí con sus *dorados* vestidos que dan grima.

CHILE Y EL PERU

Opinión de varios periódicos yanquis en la cuestión pendiente entre ambos países

El retiro del Ministto del Perú en Chile

(De THE TRIBUNE de Nueva York de 20 de marzo)

Un despacho de Washington referente al anunciado retiro del Ministro del Perú en Chile no da la causa inmediata de tal retiro, que correctamente caracteriza "como mayor prueba de la creciente tirantez de la situación." Es verdad que el retiro anunciado concuerda con lo que debía seguir á la

acción del Congreso chileno rechazar el plan de someter á arbitraje las condiciones bajo las cuales se debía efectuar el plebiscito que decidiría de la definitiva posesión de las provincias de Tacna y Arica. Pero el Perú tantas veces ha reanudado las negociaciones con el objeto de conseguir un arreglo pacífico de la cuestión, sin ser afectado por la política dilatoria de Chile, que se creía que no habría roto sus relaciones diplomáticas con ese país, simplemente en vista del rechazo del protocolo firmado en 1898 y aprobado por el Gobierno y Senado de Chile en aquella época. El retiro del Ministro del Perú se estima que es debido á la convicción, apoyada en hechos positivos y concretos, de que los chilenos no deseaban discutir las condiciones del plebiscito sino la víspera misma de efectuarlo, y cuando sería demasiado tarde para que el Perú pudiera alcanzar alguna equidad en la votación popular.

Este hecho está revelado en una comunicación de Santiago que publica un diario chileno en Iquique.

Parece, como lo ha anunciado el cable, que el efecto ha sido que el gobierno del Perú, justamente indignado por este procedimiento altanero de Chile, ha tomado la única medida que se estima le queda en guarda de su propio decoro, y retirado su ministro.

Esa querrela en el Sur

(Del BOSTON JOURNAL)

Como el duro tratamiento del Perú por Chile amenaza la paz de toda América

Al editor del *Journal* de Boston:

Estimado señor:

He leído con marcado interés su editorial del 13 del presente, "Perú y Chile," y tengo el gusto de ver que da usted prominencia en su valioso periódico á los asuntos que afectan al continente americano. Habiendo tenido la ventaja de una larga residencia en Sur América, que se extendió sobre el período de la guerra, y habiendo vivido tanto en el Perú como en Chile, siento que podría asistirle materialmente mostrando á sus lectores cuán sin razón es la posición que Chile ha adoptado en esta cuestión, y cuanto tiene derecho el Perú á nuestra simpatía.

En su, por lo demás, correcto artículo, noto una ó dos e-

LA FUNERARIA

—DE—

PEDRO MARQUES

CON ESTA EMPRESA NO PUEDE HABER COMPETENCIA

Es la más conocida y acreditada en toda la república, sus cajas mortuorias satisfacen el gusto del país como extranjeros son de lo más moderno y elegante. Servicio esmerado de coches fúnebres de primera y de segunda clase, impresión y circulación de cartulinas coronas y todo lo más moderno en decorado de iglesias y capillas ardientes. Se reciben órdenes á toda hora del día y la noche. ¡¡¡Más barato que nosotros nadie!!!

A. LANDENGREN. Susesor de Pedro Marques
Dirección 50 varas al norte del Telégrafo,

quivocaciones. La fecha exacta de la guerra fue 1879 y terminó en 1883, cuando se firmó el tratado de Ancón. Por consiguiente, Chile ha estado en posesión de los territorios en disputa diez y siete años y no veinte y seis.

El dominio definitivo de estos territorios que debió haber sido decidido mediante el plebiscito, envolvía el pago de diez millones de pesos en moneda chilena ó peruana, por el país que los ganase y no por el que resultase perdiendo.

El pretexto de Chile de que el Perú no tenía á la mano los fondos necesarios para hacer frente á esta contingencia, no puede subsistir, pues el artículo 3º del tratado de paz establece que la forma y los plazos de este pago, serán materia de un protocolo adicional.

El hecho de que Chile es una nación progresista y próspera no debe hacernos perder de vista el hecho de que también es la nación más agresiva y belicosa del hemisferio Sur; y conviene que observemos con muchísima atención á este país, que gasta la mayor parte de sus entradas en material de guerra y en perfeccionar su marina; que se insinúa con las pequeñas repúblicas centro americanas como también con el Ecuador y otros Estados sur-americanos, ofreciéndoles educación gratuita en sus academias navales y militares, puestos de aspirantes en sus buques de guerra, é instructores militares para sus ejércitos, mientras que les sugiere la conveniencia y propiedad de permitirle establecer carboneras en diferentes partes de Centro y Sur América.

Al permitir á Chile completa libertad de acción en Hispano-América, alejamos de nosotros los demás países Sur-americanos y arriesgamos el prestigio que es nuestro deber mantener en todo el continente.

No basta que nos jactemos de la "doctrina de Monroe", y que declaremos "urbi et orbi" que "América es para los americanos, si hemos de permitir, por indiferencia, que ideas como las del "peligro yankee" y de Sur-América para los sur-americanos," tomen raíz entre nuestros vecinos del Sur. Tales ideas son ciertamente contrarias á los principios de nuestra política, y no deberíamos permitir que fuesen ni aun anunciados, porque sólo sirven para crear ilusiones en lugares en que es preciso que se sepa que es la intención de este país conservar, por todo

tiempo, su posición como la potencia predominante en este Continente

Agradeciéndole por permitirme ocupar sus columnas, quedo de usted attº servidor.

Un lector.

GACETILLAS

—Ante ayer á las 11 de la mañana se verificó el matrimonio de la simpática señorita Celia Castro con el joven don Jesús Prada. La ceremonia estuvo solemne y la fiesta que la siguió concurrida y animada.

La Violeta
Medicinas frescas y puras.

—Murió en esta ciudad la respetable señora doña Sinfrosa Vargas v. de Quesada. Damos el más sentido pésame á su familia y en particular al señor Licenciado don Octavio Quesada.

La Violeta
Artículos de tocador y perfumería.

—La hijita menor de nuestro querido amigo y corredactor don Aquileo J. Echeverría se halla enferma de cuidado en Heredia. Deseamos que restablezca pronto la niñita para que devuelva así la tranquilidad y la alegría á los atribulados padres.

La Violeta
Recibe mercaderías frescas por cada vapor.

—La Violeta. — Fitty, el amable y conocido propietario de "La Violeta," deseando ensanchar sus negocios ha resuelto establecer una sucursal en el local de la esquina del mercado, bajos de "Laffayette Hotel," correspondiendo también así al favor que tan justamente le dispensa el público.

Lo que caracteriza esa farmacia, es el esmero y actividad en el despacho de las recetas, la finura y el celo de los dependientes y la notable baratura de los artículos.

Rifa muy importante

La que está haciendo la Junta Edificadora de la Iglesia de San Mateo, de un terreno de 10 manzanas, sito 1.000 metros al Norte de la plaza de la misma población, en un punto bastante elevado y de consiguiente fresco, propio para agricultura.

A 50 CENTAVOS ACCIÓN

Diríjanse á don Mateo Vargas en San Mateo; á don Tomás Jenkins en Atenas; á don Ramón Muñoz en San José; á don Sérvulo Ruiz en Heredia; á don Espíritusanto Ruiz en Alajuela; á don Patrocínio Ugalde en San Ramón; al señor Cura de Palmare y á don Liberato Jiménez en Esparta

¡¡ ACUDID, AGRICULTORES !!

San Mateo, enero de 1901.

Allí se encuentra cuanto se puede apetecer: medicinas de patente, frescas y puras llegadas por cada vapor; perfumería y objetos de tocador; braqueros, instrumentos de cirugía y todo lo concerniente al ramo. Además la fábrica de siropes y aguas gaseosas es de primera clase y la que los consumidores deben preferir.

La Violeta
Despachos esmerado á precios módicos.

—Ahora que empezó ya el invierno, debiera la autoridad de policía mandar componer las canoas, aceras y desagües de las casas, algunas de las cuales hacen con sus desperfectos mucho daño á los transeúntes.

La Violeta
Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

—El próximo jueves en la noche tendrá lugar el banquete con que la prensa de Costa Rica corresponderá al que le dió el señor don José Santos Chocano en nombre de la prensa peruana.

—Murió el honrado artesano don Juan José Montero. Lo sentimos.

La Violeta
Surtido completo de todo lo concerniente al ramo.

—Murió también de escarlatina un niño de doña Anatolia de Obregón. Damos el más sentido pésame á su familia.

La Violeta
Fábrica de Siropes y Aguas gaseosas.

—Hemos recibido la siguiente tarjeta:

"Las letras patrias, tienen la pena de participar á usted la muerte de uno de sus más preclaros hijos y le ruegan se sirva asistir al entierro que se verificará hoy á las 5 p. m. La concurrencia se reunirá en la 7ª avenida Este." Sentimos hoadamente la desgracia ocurrida al letrado y deseamos paz y resignación cristiana á sus camaradas.

Cacao montecristo

Avisamos á nuestra numerosa clientela que en nuestro establecimiento

EL AGUILA DE ORO

se encuentra siempre á la venta por mayor y menudeo, este sabroso y aromático grano, cuya calidad ha sido acreditada por las familias más distinguidas de esta capital.

NAPOLÉON SOTO JINESTA.

Teniendo que estar ausente por varios días, queda el Dr. Giustiniani encargado de mis enfermos.
MARTÍN BONEFIL

El Dr. Federico Zumbado

ha trasladado su despacho frente al Sagrario, contiguo al que ocupaba el finado Dr. Gerardo Jiménez.

BARATAS

Vendo dos casas situadas en la manzana 38 de Limón. También vendo una casita en Escazú.

San José, mayo de 1901.

JULIO CASTRO S.

GRAN OPORTUNIDAD

Se venden las fincas siguientes de propiedad de los Sres. Ellinger Brothers de New York:

"La Pacífica," situada en San Francisco de Dos Ríos, á veinte minutos de esta capital, en coche, constante de más de 60 manzanas de cafetal, con una maquinaria completa para beneficiar café, patios de beneficio, casa de habitación muy cómoda para una familia, casa para peones etc. agua en abundancia para lavar el café.

"La Raya," situada en Desamparados, con dos manzanas de cafetal, 7 manzanas potrero, patios de beneficio etc. casa de habitación para familia.

20 manzanas potrero en "Los Cuadros" de Tres Ríos. Una hacienda de café constante de 12½ manzanas, patio de beneficio, trilla retrilla etc., en San Antonio de Belén.

Un patio de beneficio, con dos manzanas de potrero, situado en San Miguel del Raicero.

Se vende todo en muy buenas condiciones.

Para informes, ocúrrase á

I. D. Sasso

JOSE J. JIMENEZ

Cirujano-Dentista

Del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra.

Ha abierto su despacho en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina

De 8 á 11 a. m.

De 1 á 1 p. m.

HOJALATERIA Y FONTANERIA

DE PEDRO RUCAVADO

4ª avenida oeste, frente á la casa de los Leones

NUEVA VENTA DE MATERIAL

A 25 varas al Norte del establecimiento "La Industria" detrás del Colegio Superior de Señoritas, se vende material, cal, arena, teja, caña de construcción, ladrillos, basas de chipelín y de madera negra, basas de piedra para pisos, canchales y parales para carretas y carretones, mezcla etc. etc.

Todo á precios reducidos

V. M. FERNANDEZ.

San José, abril 26 de 1901.

AVISO

Se vende la casa de alto situada frente á la casa de los Leones, 4ª avenida oeste, Paso de la Vaca. También se vende parte de ella ó toda. Para informes, en la Botica de los Dres. Rucavado.

La Perla Antillana

—RELOJERIA Y JOYERIA—

Este acreditado negocio que fue de mi hermano Francisco López García, es hoy de mi propiedad. En él puede encontrar el más exigente lo que desee. Hay variado surtido de relojes á precios módicos. En relojes tengo de todo precio, calidad y marca. Me hago cargo de la composición de toda clase de relojes.

CAYETANO LOPEZ GARCIA.

EL SIGLO XX

Al Oeste de la plaza de esta villa se encuentra la cantina mejor montada, que todos los establecimientos de su género. Todo es bueno, nuevo, bonito y barato el establecimiento es atendido por su dueño quien con su buen trato llama la atención del público.

ACUDID Y OS CONVENCEREIS

GREGORIO BARAHONA
Grecia marzo de 1901.

AVISO

Se me ha perdido una vaca hosca, grande, marcada con un fierro parecido á una M. La persona que me dé razón del paradero de ella le daré ₡ 10-00 de gratificación:

El encargado del mercado.

Heredia, 20 de marzo de 1901.

REYES FONSECA.

AZUCAR DE SUPERIOR CALIDAD

Del Ingenio de la Compañía Agrícola de Turrialba. Venta en el Depósito Central, calle 17 Norte Nos. 43 y 47 al Oeste del Mercado.
A cargo de Mariano Coronado.

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de puera, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona quedese establecida bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

¡GANGA!

Vendo en el lugar más sano de la República una finca que ya empieza á producir caña de azúcar, café, árboles frutales, cacao, marañones, naranjas, mangos, castaños etc. etc., potreros, rastros, yucales, duerta etc. etc., casa de habitación bastante grande, agua abundante, una máquina de sacar yuca con sus accesorios, todo en el mejor clima de la República á hora y media de San José, en la aldea de Santa Ana. También la daré en arrendamiento.

Para pormenores con Teodorico Monestel ó con su dueño
JUAN Vte. MONESTEL.

LUIS WANGELIN

— PINTOR —

de rótulos, decoraciones y casas. Contratista de toda clase de trabajos condecorativos al ramo.—8ª Avenida Oeste, num. 166. Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera orden á precios módicos.

POTRERO

Se da uno en arrendamiento de 7 mauzanas, por un año á un cuarto de hora á pie de esta ciudad; ó se alquila para ganado vacuno á ₡ 6-00 mensuales por cabeza. Está situado con cerca de por medio con el Panteón de Guadalupe.

Entenderse en el establecimiento *Los Asturianos* en el Paso de la Vaca, con don Víctor Rojas S.

BARBERIA

“La Internacional”

En esta barbería tan recomendable por la elegancia y limpieza, como por lo delicado del trabajo de corte de pelo y resurado, tambien se afilan navajas, tijeras, cuchillas y herramientas de cirugía, á precios módicos y á satisfacción del público.

AVISO

Puestos en Puntarenas vendo 300 quintales de café, clase regular y á precio módico.

A. de JESUS SOTO.

“LA UNION”

Con este título hemos abierto un pequeño salón de Barbería situado en los bajos de la casa que ocupa la Red Telefónica, frente al almacén de Troyo.

Contamos con los objetos necesarios para servir á nuestros clientes y á las personas que quieran honrarnos con su presencia.

Mucho esmero y limpieza

F. NUÑEZ M. JESUS DURAN

OJO Esta barbería estará á la orden, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

PANADERIA “EL GALLITO”

Calle 17 antes de La Uruca frente al Mercado

Se avisa á los comerciantes al menudeo y á los particulares que hay manteca pura de chicharrón en tercerolas en barriles de medio quintal y en cajas á muy bajos precios que en ninguna otra parte.

A convencerse.

JOSE BOIX

San José, abril 27 de 1901.

A COMO QUIERAN PAGAR

Realizo todos mis muebles de servicio particular por tener que ausentarme; tengo desde piano hasta cocina de hierro, todo nuevo bueno y á la última moda. Pueden verse en mi casa entre las calles 19 y 20 contigua á la del Dr. don Andrés Sainz.

NICOLÁS CASASOLA.

Realización de muebles

Teniendo que ausentarme del país por algunos meses, vendo los muebles de mi casa de habitación situada frente á la de don Manuel Luján y cien varas al Norte de la iglesia del Carmen.

Los muebles están en muy buen estado de conservación y se componen de un piano de la afamada fábrica de Rachals y C^o, de Hamburgo, con silla, estante para libros y cobertor de casimir. Sofas, sillas y poltronas, mesas con planchas de mármol, sillas y mesas de bambor, estatuas y cuadros al óleo, adornos varios, mesa, aparador, juegos de Loza y cristal para comedor. Camas grandes y pequeñas con resorte y colchones de caucho, tocadores y larabos con sus correspondientes juegos, roperos con y sin espejos.

Todos los muebles son de caoba, roble y nogal. Infinidad de cosas útiles para una casa de familia.

Podrán verse los muebles todos días de 12 á 4 p. m.

San José, 1º de abril de 1901

I. L. MADURO.

SE DESEA

comprar á plazos ó alquilar una casa pequeña, ojalá de alto.

En EL TIEMPO informarán.

DURANTE MI AUSENCIA

del país dejo encargado de mis negocios al Licdo. don Gerardo Castro.

San José, abril 14 de 1901.

A. VILLASEÑOR.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios, con poder generalísimo, el Lic don Francisco Aguilar B. ROGELIO TROYO.

Cartago, abril de 1901.

AVISO

La platería de Vicente Palavicini se ha trasladado á la 6ª avenida nº 245 local que ocupó La Platería Española frente á La Botica de “La Fé.” Donde ofrece á sus clientes su servicio garantizando todo trabajo que se le encomiende.

NO SEAN LADRONES

Antenoche me robaron una caja de música. Devuélvame ó los enchirón.

CIPRIANO MONTERO.

LA BORRACHERA

Propiedad de los borrachos

Viva el dtós Baco!

Viva la juerga!

Soy propagandista parrandero y por eso he establecido una taquilla 100 varas al Sur de la iglesia de San Juan.

Al que se *jume* en mi casa le quito la goma.

¡Vivan los vicios como el de la bebida y el amor!

Son el vino y el amor los que nos dan el placer.

El vino da la alegría y el amor da la mujer.

CIPRIANO MONTERO.

RELOJERIA

—DE—

GREGORIO SOTO

Además de la composición de cualquiera clase de relojes, se hacen gravados en metal en esta relojería.

Se garantiza el trabajo por largo tiempo.

6ª Avenida Oeste nº 25 frente á “Las Ciudades de Londres” y al lado de “Huáscar.”

EN LA BARBERIA de señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

PARA LOS ARTESANOS

Clases de Inglés, Aritmética y Teneduría de Libros.

Principiarán el lunes 18 de corriente, á las 7 p. m.

Las personas que deseen matricularse en una ó varias asignaturas pueden dirigirse cualquier día de esta semana entre las 7 y las 8 p. m., á la barbería de Pedro Muñoz, cien cuenta varas al Norte del Parque Central, frente á la botica el Doctor don Francisco Fonseca.

El precio será de ₡ 1-00 semanal por una sola asignatura y ₡ 0-50 por cada una de las otras dos, adicional, debiendo hacerse el primer pago en el acto de matricularse el alumno y los demás, el día viernes de cada semana vencida.

San José, marzo de 11 1901.
DAVID HINE.

Típ. de Senaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro